

CONDENSÉ

Le Canada n'assure aucune présence militaire dans l'océan Indien, et au premier coup d'oeil, l'évolution de la conjoncture stratégique de la région ne paraît comporter aucun danger pour lui. Malgré tout, les événements ayant cours dans l'océan Indien influent sensiblement sur les politiques économique et extérieure de notre pays ainsi que sur sa politique de défense, et il convient que les Canadiens et Canadiennes soient conscients de l'importance de la région pour leurs intérêts nationaux.

De nombreux partenaires du Canada appartenant au Commonwealth sont situés dans la région, et les liens qui les unissent à notre pays sur les plans culturel et économique et en matière d'aide continueront de croître. Les produits énergétiques du golfe Persique ne sont pas d'une importance vitale pour le Canada, mais ils sont essentiels au bien-être de beaucoup de nos amis et alliés. De toute évidence, toute interruption dans l'acheminement des produits pétroliers du Golfe nuirait à l'économie canadienne.

Afin de garantir l'acheminement libre du pétrole vers les pays occidentaux industrialisés, les États-Unis ont assumé un rôle militaire grandissant dans l'océan Indien au cours des dernières années. L'Union soviétique s'est elle aussi, pour ses propres fins stratégiques, imposée activement dans la région. En un premier temps, les États-Unis et l'Union soviétique ont tout simplement intégré cette nouvelle zone au contexte mondial où s'affirme leur rivalité, mais en un deuxième temps, l'océan Indien en soi est devenu, cela est clair, une de leurs préoccupations bien particulières. Dans le document suivant, l'auteur analyse le rôle que les superpuissances jouent dans l'océan Indien et il évalue les tendances qui s'y manifestent.